

Ça fait rien, on change rien (Anne Sylvestre)

Depuis maintenant longtemps, l'Ecole Emancipée présente, lors des congrès, des amendements aux statuts pour favoriser la féminisation du syndicat. Au congrès de Reims, l'amendement au préambule que nous avons présenté stipulait que le SNES voulait tendre vers la parité. Cet amendement a réuni plus de 60 % des suffrages des syndiqué-e-s, ce qui n'est pas assez pour une modification statutaire. Il avait alors été dit qu'il serait tenu compte de ce vote dans la réécriture du préambule.

Le nouveau préambule soumis au vote précise que le SNES «favorise une meilleure représentation des femmes dans toutes ses instances». Si nous avons accepté cette formule, elle est loin de suffire. En effet nous faisons le constat que les instances du SNES, au moins au niveau national, sont de moins en moins féminisées. Les hommes sont très majoritaires aussi bien à la CAN qu'au Bureau National. Il est donc nécessaire de se fixer un objectif ambitieux pour améliorer réellement la situation.

L'Ecole Emancipée considère que dans un syndicat qui représente des professions très féminisées et qui est lui-même très féminisé (+ de 66 % des syndiqué-e-s sont des femmes), il est loin d'être aberrant de décider d'avoir des directions au moins paritaires.

Souvent l'argument qui nous est opposé est de dire qu'il ne faut rien imposer mais changer les modes de fonctionnement du syndicat, pour davantage permettre aux femmes de s'y insérer. C'est en fait prendre le problème dans le mauvais sens. Et la réalité le montre. Quelles que soient les prises de conscience, les protestations de bonne volonté, les femmes ne sont pas de plus en plus nombreuses dans les directions, elles le sont de moins en moins et les modes de fonctionnement (réunions tardives, exigences de temps militant insurmontables, incompatibilité avec la vie familiale, pression trop grande ...) ne changent pas. Renversons tout, féminisons vraiment le SNES et les modes de fonctionnement changeront par obligation !

Dans ces temps où d'aucuns veulent renvoyer la femme à ses seules fonctions procréatrices, osons la féminisation.

C'est en ce sens que l'Ecole Emancipée a présenté un amendement aux statuts pour que le syndicat affirme dans son texte constitutif sa volonté de tendre vers la parité.

Contrairement à ce que dit la chanson d'où provient le titre de cette contribution, c'est important, changeons les choses !

Amandine Cormier, Elisabeth Hervouet, Ecole Emancipée, Créteil

NB : et n'hésitez pas à écouter la chanson *La Vaisselle* d'Anne Sylvestre !